

C'est avec soulagement que notre collectif qui milite contre le racisme, pour un accueil digne des migrant.e.s, contre l'extrême droite source de division et d'exclusion a accueilli les résultats du second tour des élections législatives du 7 juillet. Non seulement elle n'est pas majoritaire mais elle n'arrive qu'en troisième position. La mobilisation importante a permis d'éviter le pire.

La victoire de l'extrême droite aurait eu les mêmes conséquences dramatiques que celles qu'on a pu voir là où elle a pu gouverner ou gouverner. Aux Etats-Unis de Trump, dans la Russie de Poutine, la Hongrie de Orban, l'Argentine de Milei, la Pologne du PiS, l'Italie de Meloni, la liberté est piétinée, les droits sont bafoués, les services publics et les politiques sociales étranglés. Dans tous ces pays, la violence, la haine de l'autre ont remplacé les valeurs d'égalité, de solidarité, de fraternité.

Le recul des droits, la régression des libertés auxquels nous avons assisté ces dernières années, les choix politiques tournant le dos au progrès social, la maltraitance des précaires, l'abandon des services publics, le mépris des mouvements sociaux d'ampleur, comme le combat contre la réforme des retraites, constituent le terreau sur lequel l'extrême droite a prospéré.

Il demeure certain que c'est un profond travail de transformation de la société qui doit à présent intervenir. Parce que l'extrême-droite demeure à un niveau historique, sur fond de libération toujours plus inquiétante des paroles, des actes racistes, islamophobes, et xénophobes. Parce que sans action structurelle sur les leviers faisant prospérer l'extrême-droite, les mêmes causes produiront à l'avenir les mêmes effets.

Battre l'extrême droite dans les urnes, combattre son projet raciste doit se conjuguer à l'émergence d'un changement profond, de ruptures sociales et écologiques et d'effectivité des droits, dont un changement profond des politiques migratoires.

Nous serons exigeants pour que les réponses que nous portons pèsent aujourd'hui et demain dans les décisions prises.

Dans la société que nous voulons, la liberté, l'égalité, la démocratie, la solidarité ne sont pas des mots vides de sens mais les principes mêmes qui organisent notre vie commune, notre avenir commun. Sur ces bases, face aux tenants de la haine, du racisme, de l'antisémitisme, de l'islamophobie, du sexisme, de la LGBTQI+phobie, de la régression sociale, et de la destruction du vivant : des alternatives de rupture sont nécessaires.

Face au poison du racisme et à la montée en puissance des partis xénophobes qui considèrent toutes les personnes étrangères comme une menace, nous répondons :

- Abrogation de la loi asile-immigration de janvier 2024
- Fermeture des Centres de Rétention Administrative véritable prison pour migrants
- Arrêt des expulsions
- Régularisation des sans-papiers
- Liberté de circulation et d'installation accompagnée d'un accueil digne

Poitiers le 04/09/2024

Contact: dnsi86@proton.me